Transcripcion



DISCURSO SR. ANTONIO SACA PRESIDENTE DE LA REPUBLICA LANZAMIENTO DE CARRERAS TEXTILES 1 DE OCTUBRE 2007

...EN EL AÑO 2004 CUANDO LLEGAMOS A LA PRESIDENCIA EL PAÍS CRECÍA 1.8%, HOY EN EL AÑO 2007 VAMOS A CRECER MÁS DEL 5%, CADA PUNTO DEL CRECIMIENTO ES UN ESFUERZO ENORME, Y NO SOLO ESO, AL FINAL DEL AÑO 2008 EL PAÍS HABRÁ RECAUDADO 900 MILLONES DE DOLARES MÁS EN AUMENTOS DE IMPUESTO SIN HABERLE AUMENTAR LOS IMPUESTOS A LOS SALVADOREÑOS, SIN HABER SUBIDO NI EL IVA Y LA RENTA, AQUE SE DEBE TODO ESTO?, EFECTIVAMENTE SE DEBE A QUE ESTE ES UN GOBIERNO AMIGABLE A LA INVERSIÓN, ESTE ES UN GOBIERNO QUE NO ESTORBA, QUE SIMPLE Y SENCILLAMENTE FUNGE CON ARBITRO CUANDO HAY QUE FUNGIR COMO TAL, PERO QUE ADEMÁS TENEMOS UN CONCEPTO CLARO DE LA LIBERTAD.

YO TE AGRADEZCO RICARDO, EL CALIFICATIVO ÚLTIMO QUE HICISTE, PORQUE AL FINAL DE CUENTA LA ACTIVIDAD DE LOS GOBIERNOS, ES QUE LA POBLACIÓN ESTE MEDIANAMENTE SATISFECHA, CUANDO ESO SE LOGRA LOS PAISES CAMINAN Y PROGRESAN, Y ESO ES LO QUE PRETENDEMOS. POR ESO YO QUIERO ESPECIALMENTE FELICITAR A MI QUERIDO AMIGO, CESAR AUGUSTO CALDERÓN, AL RECTOR, A RICARDO, PORQUE RAZÓN? PORQUE AL IGUAL QUE ESTA HACIENDO EL GOBIERNO CON LOS MEGATECS, ESTAMOS INVIRTIENDO EN TÉCNICOS ADMINISTRADORES DE PUERTOS, ESTAMOS INVIRTIENDO EN ESPECIALISTAS DEL TURISMOS, QUE POR CIERTO YA SE ESTÁN GRADUANDO Y YA ESTÁN TODOS COLOCADOS.

HOY LA UNIVERSIDAD SALVADOREÑA ALBERTO MASFERRER, QUE TIENE MIL 800 ESTUDIANTES, ME DECÍA EL RECTOR ESTA ES UNA UNUVERSIDAD PEQUEÑA, PERO CON MUCHA CALIDAD ME DECÍA, DE AQUÍ SALEN EXCELENTES MÉDICOS, DE AQUÍ SALEN EXCELENTES VETERINARIOS Y TODAS LAS CARRERAS DE ESTA UNIVERSIDAD GENERAR



TRANSCRIPCION



PROFESIONALES DE PRIMER NIVEL, PERO ADEMÁS PLATICABA CON ANA VILMA, QUE ES NUESTRA VICEPRESIDENTA, QUE EN COMBINACIÓN CON EL SECTOR PRIVADO, UNIVERSIDAD Y GOBIERNO, ESO ES UNA COMBINACIÓN EXTRAORDINARIA, HOY SE ESTÁN CREANDO CARRERAS ESPECIALIZADAS.

RECUERDO QUE, CUANDO ELABORABAMOS EL PLAN DE GOBIERNO ME DECÍA LA MINISTRA DE ECONOMÍA QUE ESTA AQUÍ, Y YO LE CONTABA MI PROYECTO ECONÓMICO, QUE ES LO QUE YO PENSABA, Y ME HA RESULTADO, Y A RESULTADO NO PORQUE LO INVENTAMOS, Y A RESULTADO PORQUE CREIMOS EN EL PROYECTO ECONÓMICO QUE CADA DÍA ESTA CRECIENDO, Y VAMOS A SEGUIR CRECIENDO Y AL FINAL EL RESPONSABLE DEL CRECIMIENTO NO ES EL GOBIERNO, NOSOTROS SIMPLE Y SENCILLAMENTE TENEMOS QUE PONER LAS CONDICIONES QUE COMO PAÍS SE REQUIEREN PARA QUE LA EMPRESA PRIVADA TRABAJE Y SE DESENVUELVA ADECUADAMENTE. QUIEN ES EL RESPONSABLE DEL CRECIMIENTO? EL SECTOR PRIVADO, QUIEN DEBE DE CELEBRAR MÁS EL CRECIMIENTO? EL SECTOR PRIVADO, PORQUE ES EL QUE GENERA EMPLEO.

NOS ESTAMOS ENFRENTANDO A UNA EPOCA GLOBAL DIFICIL, CON GRANDES RETOS, RECUERDO CUANDO ME FUI A CABILDEAR, SIETE U OCHO VECES EL TRATADO DE LIBRE COMERCIO, ESA NOCHE CUANDO EL TRATADO PASO POR DOS VOTOS, YO HABLABA CON EL PRESIDENTE DE LOS ESTADO UNIDOS, Y ME DECÍA MIRA VAMOS HACER UNA FIRMA EN EL JARDIN DE LAS ROSAS, EN LA CASA BLANCA, VOY A SANCIONAR ESTO Y VOY A INVITAR A TODOS LOS PRESIDENTES DE CENTROAMERICA, AL DÍA SIGUIENTE ME LLAMO Y ME DIJO YA PEDI LA LEGISLACIÓN AL CONGRESO, Y LA VOY A SANCIONAR, PORQUE YA RETIRASRON UN VOTO Y APENAS PASO POR DOS, ASI QUE NO PUDIMOS ACOMPAÑARLE, SI FUIMOS Y USTEDES RECUERDAN AQUELLAS FAMOSAS ESCENAS, CUANDO EL SERVICIO SECRETO NOS SACO EN CARRERA PORQUE HUBO UNA AMENAZA DE UN AVIÓN, NOS



TRANSCRIPCION



SACARON PRACTICAMENTE AGARRADOS DEL CINCHO Y NOS METIERON A LAS LIMOSINAS, A LOS SIES PRESIDENTE QUE ESTABAMOS AHÍ.

PERO FRENTE A LA COMPETENCIA CHINA, YO LE DECÍA ESTO A LOS CONGRESISTAS Y YO RECUERDO QUE EN UNA VISITA AL CONGRERSO, HABÍA UNA LISTA DE 15 DEMOCRATAS, LOS HABÍAN SANCIONADO MORALMENTE POR HABER VOTADO, Y HAY UN DEMOCRATA DE APELLIDO MIX, QUE NO SE ME OLVIDA, RECUERDO QUE ENTRE, PORQUE LES ESTOY TOCANDO LO DEL TRATADO DE LIBRE COMERCIO, PORQUE SIN EL TRATADO, ESTARÍAMOS HABLANDO DE OTRA COSA, MIX EL CONGRESISTA ME RECIBIO DURO, YO VENÍA DE RECORRER CINCO O SEIS ESTADOS, DE CONVENCER SENADORES, LES DECÍA MIREN LA MEJOR APUESTA EN CENTROAMERICA QUE PUEDE HACER LOS ESTADOS UNIDOS ES RESOLVER EL TEMA MIGRATORIO Y POR OTRA PARTE RESOLVER EL TEMA DEL CAFTA, SI NO TUVIERAMOS CAFTA EN ESTE MOMENTO Y FRENTE A LA REALIDAD DE LAS CUOTAS CHINAS, ESTARÍAMOS FRENTE A OTRO ESCENARIO, QUIZAS MUY GRAVE.

LA FUERTE COMPETENCIA QUE REPRESENTAN LAS NACIONES DE ASIA, Y ESPECIALMENTE LA CHINA CONTINENTAL, NOS TIENE QUE HACER REPENSAR LAS ACCIONES DE DEBEMOS EMPRENDER PARA SEGUIR SIENDO COMPETITIVOS EN EL MERCADO, YO LES HE HABLADO DE QUE ESTOS 90 MIL EMPLEOS QUE GENERA LA MAQUILA, SON EMPLEOS QUE HAY QUE CUIDAR MUCHO YINAUDIBLE....HAN TENIDO QUE HACER UN GRAN ESFUERZO PORQUE EL SALRIO MÍNIMO NUESTRO, POR LO QUE PELEAMOS SE VAN A NICARAGUA, HONDURAS, POR CIERTO HAY MENOS EMPLEOS EN NICARAGUA, SE VAN POR EL SALARIO MÍNIMO, PERO ESTE PAÍS NO PUEDE APOSTARLE AL SALARIO MÍNIMO, ESA NO ES LA PROYECCIÓN DE EL SALVADOR, EN ESTO ROBERTO ME LO EXPRESO DE LA MAQUILA, SON 90 MIL EMPLEOS, ES QUE USTEDES NO PAGAN EL SALARIO MINIMO, PAGAN MUCHO MÁS QUE EL SALARIO MÍNIMO.



TRANSCRIPCION



SI QUEREMOS DAR EL SALTO DE CALIDAD EN ESTE PAÍS, TENDRÍAMOS QUE APOSTARLE A OTRO NIVEL DE LA INDUSTRIA TEXTIL, POR ESO LA INDUSTRIA DE LA CONFECCIÓN EN EL SALVADOR SE VIÓ SEVERAMENTE AFECTADA, Y PLATICABAMOS CON LA VICEPRESIDENTA, SE IBAN EMPRESAS Y LES AFECTO, Y SE VIÓ AFECTADA POR LA ELIMINACIÓN DE CUOTAS, A PARTIR DEL PRIMERO DE ENERO DEL 2005. ESTO ABRIÓ LAS PUERTAS DE TODO EL MUNDO, Y LAS DE ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA, QUE ES NUESTRO PRINCIPAL MERCADO, EL CUAL SE VIO INUNDADO POR PRODUCTOS TERMINADOS A PRECIOS SUMAMENTE BAJOS, YO CUANDO HABLO DE CHINA, NO SOY MUY DIPLOMÁTICO, CUANDO HABLO DE CHINA CONTINENTAL SIEMPRE HE MANTENIDO QUE ES UN DOBLE ESTANDAR, EN ESE PAÍS NO HAY DERECHOS HUMANOS, AHÍ NO HAY RESPETO A LOS DERCHOS DE LOS TRABAJADORES. AHÍ LES PAGAN TREINTA DOLARES AL MES Y POR SUPUESTO QUE LOS COSTOS DE PRODUCCIÓN SON INMENSAMENTE MENORES A LOS COSTOS QUE TENEMOS EN NUESTRO PAÍS, ES UN DOBLE ESTANDAR, AQUÍ CUANDO HAY UN PROBLEMA EN ELAGUNA MAQUILA, SE ARMA TODO UN ESCANDALO Y HAY UNA PRESIÓN, Y YO CREO QUE HAY QUE ATENDER ESAS DEMANDAS A FAVOR DE LOS TRABAJADORES.

POR OTRO LADO, EL SALVADOR, AL IGUAL QUE OTROS PAÍSES, SE HABÍA CARACTERIZADO POR SER MAQUILADOR O ENSAMBLADOR DE PRENDAS DE VESTIR, MODALIDAD QUE EN MUCHAS OCASIONES YA NO ES ATRACTIVA A LOS CLIENTES.

EL RETO, SE CONVIERTE EN LA OPORTUNIDAD DE LAS EMPRESAS PARA REALIZAR INVERSIONES ORIENTADAS A MODERNIZAR SUS PROCESOS, MEJORAR SU GESTIÓN EMPRESARIAL, MANEJAR CON MAYOR EFICIENCIA SUS RECURSOS Y DESCUBRIR NUEVOS NICHOS DE MERCADOS Y POTENCIALIDADES DE PRODUCCIÓN.



T<u>ranscripcio</u>n



ESTO A SU VEZ, SE TRANSFORMA EN LOS CIMIENTOS DE RECONVERSIÓN INDUSTRIAL DE UN PAÍS QUE POCO A POCO VA BUSCANDO LA COMPETITIVIDAD EN FACTORES REALES COMO LO SON LA ADQUISICIÓN DE CONOCIMIENTOS Y TECNOLOGÍA.

EL SALVADOR ES UN EJEMPLO DE UN PAÍS QUE HA TOMADO EL RETO COMO UNA OPORTUNIDAD. ESTAMOS CONSCIENTES DE ESTA PROBLEMÁTICA QUE ENFRENTAN LAS EMPRESAS, EL GOBIERNO CONTRATÓ LOS SERVICIOS DE CONSULTORES INTERNACIONALES, ESPECIALISTAS EN EL SECTOR TEXTIL-CONFECCIÓN, ENCABEZADOS O LIDERADOS POR LA MINISTRA MAYORA DE GAVIDIA, QUE EN SU ESTUDIO, RECOMENDARON LA TRANSFORMACIÓN DEL SECTOR, A OFRECER PAQUETES COMPLETOS, PREFERIBLEMENTE DE PRENDAS DE VESTIR DE MAYOR VALOR AGREGADO Y QUE REQUIERAN ESTAR EN EL MERCADO TAN RÁPIDO, QUE LA COMPETENCIA DEL LEJANO ORIENTE, NO PUEDA SATISFACER. ADEMÁS, SE RECOMENDABA PROMOVER EL ESTABLECIMIENTO DE FÁBRICAS DE TELAS, DE MANERA DE BUSCAR UNA INTEGRACIÓN VERTICAL Y MAYOR VALOR AGREGADO.

ANTE ESTA SITUACIÓN, LAS EMPRESAS ESTÁN DEMANDANDO DE PERSONAL CALIFICADO PARA REALIZAR UNA SERIE DE ACTIVIDADES QUE ANTES NO ERAN NECESARIAS: COMO DISEÑO, LA BÚSQUEDA Y COMPRA DE LAS MATERIAS PRIMAS, Y LA COMERCIALIZACIÓN DE LOS PRODUCTOS. ADEMÁS, LOS EMPRESARIOS HAN TENIDO QUE IMPLEMENTAR UNA SERIE DE MEDIDAS TÉCNICAS MODERNAS, QUE LES PERMITA SER MÁS COMPETITIVOS. ESTO INCLUYE, DESDE LA MODERNIZACIÓN DE LAS FÁBRICAS, INTRODUCIENDO MAQUINARIA CON TECNOLOGÍA DE PUNTA, Y CAMBIOS EN LA FORMA DE ADMINISTRAR SUS EMPRESAS.

ESTE DÍA, DESPUÉS DE UNA SERIE DE ESTUDIOS Y RECOMENDACIONES, EL GOBIERNO Y EL SECTOR PRIVADO, HEMOS UNIDO ESFUERZOS PARA QUE SE IMPARTAN TRES CARRERAS TÉCNICAS, SIENDO ESTAS: TEXTILES, CONFECCIÓN Y MERCADEO,



Transcripcion



IMPARTIDAS EN LA UNIVERSIDAD SALVADOREÑA ALBERTO MASFERRER. DICHAS CARRERAS QUE HOY ESTAMOS INAUGURANDO TENDRÁN UNA DURACIÓN DE DOS AÑOS. PERO ADEMÁS, LA UNIVERSIDAD DE CAROLINA DEL NORTE, DARÁ EQUIVALENCIAS A LOS GRADUADOS EN ESTAS CARRERAS TÉCNICAS, Y TENDRÁN LA OPCIÓN DE CURSAR OTROS DOS AÑOS EN ESA UNIVERSIDAD, Y OBTENER UN TITULO UNIVERSITARIO DE UNA DE LAS MAS PRESTIGIOSAS UNIVERSIDADES EN EL MUNDO, EN EL ÁREA TEXTIL-CONFECCIÓN.

ESTAS CARRERAS SON ÚNICAS A NIVEL CENTROAMERICANO, POR LO QUE ADEMÁS DE ATRAER ESTUDIANTES DE LA REGIÓN; LO MAS IMPORTANTE ES QUE LOS INVERSIONISTAS POTENCIALES EN TEXTILES, CONFECCIÓN Y ACCESORIOS, IDENTIFICARAN A EL SALVADOR COMO EL PAÍS QUE ESTARA A LA VANGUARDIA EN OFRECER TÉCNICOS QUE PUEDAN TRABAJAR EN SUS EMPRESAS. CONSECUENTEMENTE, AL ATRAER NUEVAS INVERSIONES, SE GENERARAN MÁS EMPLEOS Y MÁS DINAMISMO A LA ECONOMÍA DEL PAÍS.

YO QUISIERA ESTA NOCHE DESTACAR LA COLABORACIÓN Y ACOMPAÑAMIENTO QUE DE LA ASOCIACIÓN SALVADOREÑA DE LA INDUSTRIA DE LA CONFECIÓN ESTA REALIZANDO PARA LA PUESTA EN MARCHA DE ESTE IMPORTANTE PROYECTO ACADÉMICO.

COMO GOBIERNO ESTAMOS REALIZANDO UNA APUESTA POR LA EDUCACIÓN, ESPECIALMENTE EN CARRERAS TÉCNICAS Y EN INGLÉS, ESTAMOS INTERESADOS EN PREPARAR NUEVAS GENERACIONES, MÁS EDUCADAS Y PREPARADAS PARA ENFRENTAR LOS RETOS DEL FUTURO.

HOY DECÍA ROBERTO BONILLA ALGO IMPORTANTE, EL PAÍS CRECE PERO HACE FALTA, Y ES CIERTO, COMO QUISIERAMOS ESTAR CRECIENDO AL 10% ROBERTO, PERO BUENO LLEGAMOS AL CINCO, YO CREO QUE SI SEGUIMOS POR ESTE RUMBO, SIN EQUIVOCARNOS, Y SEGUIMOS TENIENDO REGLAS CLARAS, Y SEGUIMOS TENIENDO



Transcripcion



AUTORIDADES QUE TENGAN CLARO CUAL ES LA FORMA DE HACER NEGOCIOS EN EL MUNDO, SI TENEMOS GOBIERNOS QUE CREAN EN LA LIBERTAD, Y EN ESTE TEMA YO HE VENIDO HABLANDO DUARANTE EL ÚLTIMO AÑO, Y YA EL TEMA A COMENZADO A PERMEAR EN LOS SALVADOREÑOS, PORQUE CUANDO HAY UN GOBIERNO QUE NO GENERA TRANQUILIDAD, UN GOBIERNO QUE NO GENERA ESTABILIDAD, CUANDO EXISTE UN GOBIERNO DE ESE TIPO, YO ESTOY SEGURO QUE NO ESTARÍAMOS HABLANDO DE ESTAS COSAS, ASI ES QUE NO SOLO FALTA QUE EL GOBIERNO LO HAGA, NO SOLO FALTA QUE LOS INDUSTRIALES LO HAGAN, SI NO QUE LOS SALVADOREÑOS LO HAGAMOS EN LAS URNAS, Y NO PERMITAMOS QUE AQUÍ EN ESTE PAÍS SEA GOBERNADO POR ALGUIEN O POR ALGUNAS PERSONAS QUE NO CREEN EN LA LIBERTAD, SIN LIBERTAD TODO ESTO NO SERÍA POSIBLE.

MUCHAS GRACIAS QUE DIOS NOS BENDIGA.

